



# El Mancego

Año III Núm. 87  
Puente Geal 4 de Julio 1938  
Número suelto 0 25 Ptas  
PRECIO DE SUSCRIPCION:  
En Puente Geal: 0'75 ptas. al mes

Organo de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

## ORIAL

### PARTE OFICIAL DE GUERRA

CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO.- Corresponsiente al día de ayer.

En el frente de Castellón, sector de Bechi, después de rechazar algunos contraataques del enemigo se le ha perseguido, rectificándose nuestra línea a vanguardia, recogándose gran cantidad de armamento y cadáveres. En el sector de Tales se han consolidado nuestras valiosas e importantes posiciones, conquistadas en el día de ayer, rectificándose a vanguardia nuestra línea, cogiéndose armamento y haciéndose 83 prisioneros.

En el frente de Teruel; sector de la Puebla de Valverde, se han conquistado nuevas e importantes posiciones de los rojos a los que se han hecho 324 prisioneros y gran cantidad de bajas.

Salamanca 3 de Julio de 1938. — II año triunfal. — De orden de su Excelencia. — El general jefe de Estado Mayor, *Francisco Martín Moreno.*

desorientación de un pueblo y su gobierno le lleven al suicidio de su propia causa en país extraño, hemos de seguir conquistando nuestro suelo palmo a palmo; es algo que se recordará en el futuro. Y ahora vayamos al asunto primordial de a nuestro tema; la furia marxista entiende que ante la posible victoria de nuestras armas, no quedará piedra sobre piedra de lo que llaman sus dominios ¡y profanan el grito de «Viva España» continuamente es que los rojos no entienden de nacionalidad, son como los judíos, internacionalistas, para ellos la Patria es el infierno en el mundo y la única bandera, la del crimen: ¡Hasta cuándo no se dará cuenta Francia de que todas sus acciones, desde el 18 de Julio del 36, caen dentro de un código penal que cada español tiene en su mente y en su corazón!, quizá sea porque su materialismo de siempre le haya llevado a la única conclusión de que con la idea ha de acompañarse el dinero ¿no ha sido suficiente el oro robado? No, es necesario llevarse hasta los mismos cimientos de España, para que no resucite ¡es tan temible tener a España aparte por vecinal

### Aviso a nuestros suscriptores

Con motivo de los trabajos de confección del número extraordinario, dedicado a conmemorar la gloriosa fecha del 18 de Julio, principio del Tercer año triunfal del nacional sindicalismo, nos vemos precisados a suspender la edición del próximo lunes día once de los corrientes.

LA REDACCION

Ayuntamiento de Madrid

## La Universidad del porvenir

La Universidad para la inmensa mayoría no es más que una oficina de preparación mecánica a los exámenes, condición indispensable para la expedición de certificados y títulos académicos. Otros la consideran como un centro donde se forman hombres capaces de satisfacer mas o menos perfectamente las exigencias científicas de la sociedad. Y en todos los conceptos existe la creencia de que la profesión académica solo es asequible a la minoría de la clase elevada. ¡Desdichada creencia!

El concepto de Universidad en nuestra Era, supera a todas las opiniones; sus miembros han de ser todas las clases y todas las edades; su fin, formar individuos que en saliendo de las aulas sean capaces de que se confíen a su responsabilidad el encauzar las complejas orientaciones de la sociedad; su base, una educación sólida fundada en la lucha por un ideal, pues si no se educa a la juventud según un criterio único, el Estado jamás será una Nación y descansando sobre bases poco seguras estará expuesto sin cesar a desórdenes y revoluciones.

Pero esta educación para que dé el fruto que en si contiene, ha de estar cimentada en la selección personal. En efecto, en el continuo evolucionar de las edades se desenvuelve una mutua solidaridad, una orientación determinada, una vocación hacia un fin particular de la vida. Subjetivamente, esta orientación depende de la constitución natural del individuo, en cuanto a lo social, de la acción que ejerce el medio sobre él. El ejercicio habitual de este fin es lo que constituye su profesión. Sin embargo, son innumerables los casos en los que se tuercen los caminos a se-

guir trazados en los distintos individuos. Este desquicio en el perfecto orden de la naturaleza supone la pérdida de un factor: no solo para el inteligente desenvolvimiento, sino para el progreso ulterior de aquella actividad. Hasta hoy esto ha sido inevitable, ya que, para satisfacer las distintas necesidades ha de aplicarse el individuo, no a lo que su vocación le llamare sino a aquello que le proporcione mayores rendimientos inutilizando de este modo una cantidad imponderable de fuerza vital. ¡Fatal equivocación de nuestro oscuro tiempo!

La Revolución Nacional Española que lo abarca todo, que conmueve las raíces más profundas en todos los órganos de la vida, ha de minar, y ya lo hace, los cimientos de la educación, edificándola sobre bases seguras y en perfecto acuerdo con el plan trazado por Dios a la naturaleza, encauzando a la Nación por los derroteros de la más estricta justicia en todos los órdenes sociales.

España muestra vocación de grandes empresas, porque lleva en el alma el espíritu de iniciativa de los que nos precedieron, por eso nuestra Revolución muestra a todos el camino amplio y despejado para conseguir la meta de nuestro ideal en todos los órdenes de la vida. Y la Universidad no será el centro de educación de una minoría, sino un horizonte abierto a todas las inteligencias, a todas las clases y en todas direcciones; y de esa manera, junto al instituto de investigación científica más elevado, se levantará la escuela del trabajo manual donde se formen: carpinteros, herreros, ebanistas agricultores... universitarios; para que en espíritu irradie su acción vital hacia todas las clases sociales; acción no sólo de mera instrucción, sino de ennobleci-

miento; de dignificación del trabajo manual.

Tal es el espíritu de la universidad del porvenir, cuyos alumnos son las edades y todas las clases: el taller, la Biblioteca, las excursiones al campo y a la granja, al museo y a la fábrica, al monumento y al taller. Y todo para conseguir la unidad del alma y hacer visible realidad nuestra aspiración de una sociedad y una vida más humana.

Esta será nuestra Universidad que abraza todos los órdenes que no solo para las diversas profesiones, sino para la vida en su complejidad; porque para el hombre una suprema necesidad, no es el saber mismo, sino saber servirse de él para las exigencias de la vida, pues importa que un individuo sepa si no sabe aplicar esos conocimientos.

Poseer un conocimiento suficiente y metódico en el orden general del mundo, orientarnos en sus múltiples direcciones hasta conocer cual es el que adapta a nuestra inclinación y a nuestro ambiente, y entonces seguirlo, es la verdadera victoria en la batalla de la vida.

Este es el criterio de la Revolución universitaria española.

Delegada de P. y P. del S. E.

**J. Domingo Pérez**  
Tallerde Carpintería con sierra mecánica

**TALLER DE HERRERÍA**  
Depósito de Oxígeno y Acetileno  
Oxihídrica Malagueña.

Cosano, 9      Teléfono

# BANCO CENTRAL

ALCALÁ, 51 (Esquina a Barquillo) MADRID.-Edificio de su propiedad  
Capital autorizado . . . 200.000.000 de pesetas  
Capital desembolsado . . . 60.000.000 de pesetas  
Capital de reserva. . . 23.107.144 pesetas

131 Sucursales en España

Realiza todas las operaciones bancarias propias de los Establecimientos de primer orden.

**Caja de ahorros.—Huchas para el ahorro a domicilio**

Nadie se enriquece con lo que gana, sino con lo que **AHORRA**

Corresponsal exclusivo en España del

**Banco Español del Rio de la Plata**



**Suscribase a Amanecer**

## Consignas de la retaguardia



No olvides, camarada, que la guerra, por ser guerra, es dura y al Si alguien intenta aventajarse con ella denúncialo, porque el no la hacerlo te convertirá en cómplice y tendrás culpabilidad de un delito todo me; si sabes quien murmura, desennmáscaralo, para que los que lu- a una por España le abofeteen el rostro; si sabes que alguien se niega a tro- ar la ficha azul, o el emblema de Auxilio Social, o hace presión para cada otros no lo paguen, desprécialo, que es indigno de llamarse espa- y hombre de bien. Si llevas la camisa azul y no haces todo eso, no sidad- ples tus juramentos, porque la Falange no quiere soplones ni con- ne pones pero exige que se delate a los traidores, que van contra el esion- rrimiento vendiendo a diez lo que les cuesta uno, o negándose a ayu- tu in- nuestra causa con simples monedas que no son nada en compa- hom- sión al oro de sus arcas. No olvides, camarada, en la retaguardia saber- bién hay guerra y si tus condiciones no son para empuñar un fu- e el- desarma al traidor oculto y exponlo a la justicia de Franco y de pue- Falange, para que sus amigos les desprecien, para que su familia pa- uergüence de él y para que el combatiente le clave su bayoneta.

realiza; lo hubiera dado todo (?) por una sonrisa de la muchacha, pero para el emblema de auxilio social no tenía cambio y las cien pesetas o las veinticinco, eran demasiado para esas huchas tan modestas. Por ese motivo, para evitar que alguien se aproveche de la escasez de calderilla, rogamos a los pontanenses que hagan un sacrificio los Domingos en los que haya postulación y entreguen por el emblema los treinta céntimos reglamentarios, sin necesidad de cambio, advirtiéndoles que contra lo que se ha dicho, la calderilla recaudada se queda nuevamente en el pueblo, para atender las necesidades del mismo. ¿Harás caso de nuestro ruego los pontanenses?, lo veremos el primer Domingo que haya postulación.

## LOS CAMINOS

Nacionales y Extranjeros - Gabanes - Pellizas - Impermeables - Camisería  
Artículos de Punto - Paquetería - Peletería - Cotecciones

## MUÑOZ, S. A.

Vendas en artículos de Señora - Especialidad en géneros para Caballero  
Ventas al contado — Precio fijo

☉	A. BAENA, NUM. 30	☉
Teléfono. 81	Teléfono. 205	Teléfono. 14
<b>M S U N A</b>	<b>Puente-Genil</b>	<b>ANTEQUERA</b>

## MENTACIONES DE "AUXILIO SOCIAL"

temos de nuestro principio de alidad. La nacionalidad cons- la ley de unidad de un pueblo. principio idóneo para el logro tro triple grito, que resume odas las ansias imperiales de hadores del espíritu y de la Es nuestra nacionalidad, la no el nacionalismo, sino lo al. Aprendamos a distinguir. ionalismo es la concreción de ecto determinado, es el ind- izar una situación interna. No habiarse, por tanto, de la exis- de un nacionalismo español, puede lanzarse con orgullo cuatro vientos la manifes- honrosa de una nacionalidad na y situándonos en hoy, de un iento nacional, no naciona- repetimos—. Empleemos, pues, os términos.

Los céntimos brillan por su ausencia en las últimas cuestas. La cuestión es que muchos (mejor diríamos algunos), con esa excusa intentan evadir esa obligación y a la muchacha postulante la dejan atónita diciéndole ¿tiene Vd. cambio de cien pesetas? ¿de veinticinco? ¿no?, pues lo siento, no puedo adquirir el emblema; y se van tan tranquilos, luego de haber mirado con insistencia y algo atrevidamente a la camarada que tan generosa obra

## Almacén de Calzado "La Elegancia"

### PERDIDAS

Se ha extraviado un billete de 25 pesetas en la calle Santa Catalina, su dueña es una pobre mujer que no contaba con otra cosa que dichas 25 pesetas. El que las halla encontrado puede entregarlas en la Imprenta "La Ideal", para pasarlas a su dueña.

Juan Aragón Ruiz, perdió 5 pesetas.

Se ha extraviado un billete de 5 pesetas en el trayecto comprendido de las calles José Antonio Primo de Rivera a la de José Ariza. La persona que se lo haya encontrado lo entregará en la Imprenta de este periódico.

### FELICITAMOS

a nuestro estimado camarada del S. E. U. Pablo Cabello Delgado por el triunfo alcanzado durante el curso pasado en la Academia R. I. C. A. de Valladolid.

Su estancia sea grata entre nosotros.

## Francisco Antequera y García MEDICO-DENTISTA

Consulta diaria

Santa Catalina, 22

### PUENTE-GENIL

Ayuntamiento de Madrid

TABIANO

## Gran FUNERARIA CATOLICA

Antes de hacer sus encargos consulte precios y condiciones a la funeraria de

### Agustín Cornejo Fernández

y se convencerá de que nuestros trabajos son mejores y más baratos que ningún otro.

SERVICIO PERMANENTE

Ataúdes de gran lujo — Pompas fúnebres de todas clases.

B A I L E N 16.

## TOPICOS

Del mismo modo que se acuña moneda, como signo de una era que se inicia, se acuñan también, se troquelan se hacen frases que circulan de unos en otros sin que muchas veces paremos demasiado en la contemplación de sus imágenes y de su leyenda; de su anverso y de su reverso, de su cara y de su cruz. Son los nuevos tópicos de los tiempos nuevos. Los hay para todos los gustos, o mejor, para todas las fortunas: de oro, de plata y hasta de cobre con cardenillo. Estos últimos tópicos tienen tal mal aspecto, que uno no sabe resistir a la tentación de lijarlos un poco, sobre todo por temor de envenenamiento.

**TOPICO PRIMERO: "CUANDO LA GUERRA ACABE".**— El que aspira a vivir como nuestra doctrina nos enseña en vigilia tensa y fervorosa, arma al brazo, sabe medir en toda su exactitud, el valor del adverbio. Cuando la guerra acabe, los que entendemos la contienda armada de España como un medio y no como un fin, comprendemos bien que será fecunda lo mismo que la sangre de sus héroes y de sus mártires. La Patria —la auténtica, la única— habrá revalorado ante el mundo su prestigio guerrero y político, dando a esta palabra su más puro y alto significado; habrá robustecido su organización militar, la de los ejércitos de tierra, mar y aire, nuevas generaciones educadas en la disciplina impar de las trincheras hermanadas en el servicio y en el sacrificio, engranadas en las jerarquías del nuevo estado, se aprestarán

a sacar las enseñanzas que se desprenden de esta segunda y gloriosa Reconquista española, la consecución de la Patria UNA, GRANDE Y LIBRE, de la Patria unida y en orden: según esa fórmula tan sobria de exposición como rica de contenido, que el uso no puede desgastar, ya que ella es la que genuinamente orienta y preside nuestros destinos.

¶ Cuando la guerra acabe volverá el labrador a la besana y el estudiante a su aula y el profesional al ejercicio de su profesión civil y el artesano a su taller y el obrero a su fábrica. Todos con un lazo de amor que antes no sentían, porque sellaron con sangre y alma común su alianza y estarán ya, real y verdaderamente, ligados en esa unidad de destino en lo universal que es la Patria según definición máxima del Profeta de nuestro Imperio.

Quando la guerra acabe y se restañen los duelos inevitables de la contienda, ya se ha dicho cómo la trinchera será surco y la ruina cimiento. Ah, pero cuando la guerra acabe no acabará nuestra sed de perfección, ni nuestro anhelo de justicia, porque por ellos se hizo la guerra también.

**SEGUNDO TÓPICO: "¿QUE SE VA A HACER CON LOS ROJOS?".**— Martillea la pregunta en nuestros oídos con una tenacidad digna de mejor causa—que la de los rojos—y no porque la inmensa mayoría de quienes la hacen sientan preocupación o congoja por la suerte de quienes: como ha dicho recientemente Raimundo Fernández Cuesta: quieranlo o no, son también españoles, sino porque piensan con po-

ca fe en la conversión de los que, el momento de ser vencidos, nuestros enemigos peores y más carnizados.

Una mayor atención a las disposiciones adoptadas ya por el Estado, como decir dictadas por la precisión exquisita de nuestro Caudillo y Nacional, ahorraría la extorsión del a todas luces intespectivo topiquidor.

Los rojos responsables directos lites penan y expian sus crímenes. Otros trabajan en campos de concentración como reclama su condición de prisioneros de guerra. En cuanto a aquellas masas que fueron arrastradas a la criminal aventura por los efectos de la revolución y cuya culpa es la de la ignorancia: la reeducación en la férrea disciplina de los dicatos, debidamente fiscalizados el Estado, es su mejor medicina.

Los rojos dejarán de serlo en cuanto comprendan el engaño de que fueron víctimas por parte de sus dirigentes la empresa magnífica que está encomendada a los que encarnen y sientan de veras el espíritu de la Patria.

Ya oigo voces que salen al paso diciendo: «Y si no lo comprenden entonces, peor para ellos, ya que lo cierto es que la experiencia del 10 de Octubre de 1934 no se repite. Porque entonces no existía lo que existe: un Caudillo, una Patria y un Estado: que por nada ni por nadie serán que se arrebate, mixtifiquen o prometa el sentido y el contenido de nuestra victoria: el triunfo de la revolución nacionalsindicalista.

Alfredo Marquerit  
COLABORADOR NACIONAL

**Platería y Relojería F. del**  
Medallas religiosas de Nue  
Padre Jesús Nazareno  
Patrón de Puente-Gen  
Opticas gafas sol con crist  
finos.

67, PRIMO DE RIVERA.

**José Estrada Santos**  
Fábrica de Caramelos y Bombones



Pedid vino ANTONICO

Ayuntamiento de Madrid

FUTBOL

E. U. de Gabra

S. E. U. de Puente-Genil

La Delegación de Deportes de la U. egabrense organizo el domingo 19, un encuentro futbolístico entre los citados equipos. El campo curridísimo era muestra de la afición que se mantiene firme en aquella ciudad, conocedora de las satisfacciones y sabores, que en si lleva este deporte. Durante el primer tiempo el dominio fue alternativo aunque transcurrió con una absoluta tranquilidad, si bien al final de este y cuando dominabamos uno a cero, efectuan un rapidísimo gol que rematado por su a'ia izquierda coloca el tanto de empate para la primera jornada. Reanudado el juego, nuestra defensa se alarde de bonito juego, pero en el avance de la linea media egabrense se dio un golpe de nuevo el ala (jovencito, Tostado) y en un chut sin dirección (el balón era una zambomba) ¡el angelito se desahoga sin darse cuenta en la red! Falaban aún 20 minutos de juego cuando ya se sabe lo que podría ocurrir cuando el tomate demasiado colorado reventó, haciéndose nulo el resultado por indicación del árbitro y previa conformidad de los equipos. Los equipos en general estuvieron endebles ¿poca preparación? o ¿mucho arbitro? Tuvieron buena tarde: el guardameta egabrense y los extremos alas. Los nuestros: el trio defensivo. El árbitro colosal.

M.

SUSCRIPCION  
Pró-Ambulancia

Suma anterior	17 210'75
Remedios Baena Guillén	2'00
Domingo Cañete Puentes	2'00
Fernando Campos Rivas	25'00
José López Avisbal	5'00
Joaquín López Molina	5'00
Julio Rey Luque	3'00
Miguel Jurado	25'00
Julio de la Rosa Benitez	3'00
Rafael García Jiménez	5'00
Eugenio Berral Rodríguez	25'00
Ceferino Berral Rodríguez	25'00
José Cielos Carmona	5'00
Antonio Cejas Logroño	25'00
Juan Antonio Sierra Barón	25'00

Manuel Delgado Qaintero	5'00
Antonio Cejas Córdoba	10'00
Miguel Morales Linares	25'00
Alberto Alvarez S. Morales	250'00
La Casualidad, S. A.	200'00
Vda. de Miguel Velasco	5'00
Joaquín Chacón Chacón	10'00
Eduardo Romero Merino	5'00
Soledad Rivas Moreles, Vda. de Chacón	100'00
Francisco Gómez Carmona	5'00
Elisa Rico García	10'00
Manuel Baena Castellano	10'00
Suma y sigue	18.025'75

“EL GENIL”

Fábrica de Jabones puros de aceites DE OLIVA Y ORUJO  
Bernardino Solano Pérez

ANUNCIESE EN

AMANE CER

ORO — NOVELA ORIGINAL DE HUGO WAST

En otros escaños sentáronse diversos personajes todos con el sombrero puesto, porque los israelitas en la Sinagoga y en la mesa y en sus visitas permanecen cubiertos. Cuando se llenaron todos los asientos, se levantó Rosch-hak Keneset (jefe de la asamblea), que entonces también el jefe del Kahal, Salomón Hacy, anciano barbudo de anteojos de oro. Tenía puestas las *teffilin*, correas con que se cubren la frente y los antebrazos un pergamino donde han escrito pasajes del Exodo: «Escucha, Israel... etc.». Arriba el sombrero, el *taled*, velo blanco de las puntas cuelgan *qizith*, flecos de ocho hilos de seda, anudados cinco veces. El Rosch tenía majestad de sacerdote y de príncipe. Desplegó ante la asamblea uno de los rollos de la Ley Thora, y con voz penetrante pronunció en hebreo las clásicas palabras del libro santo: «Esta es la Ley que Moisés impuso a los hijos de Israel». El primer rollo a Kohén, primero que a Blumen, a leer el comienzo del capítulo correspondiente a ese día. Han dividido el Pentateuco en 52 lecciones, una para cada semana, de tal modo que al cabo del año terminan su lectura y vuelven a empezar. Kohén conocía el hebreo, e iba él mismo traductor.

ORO — NOVELA ORIGINAL DE HUGO WAST 17

facultad de *perseguidor* secreto, o sea, de ejecutor de las altas decisiones del tribunal. El Kahal es un soberano invisible y absoluto. Comercio, política, religión, vida privada en sus detalles más minuciosos (relaciones entre padres e hijos, entre marido y mujer, entre amos y criados), todo está regido por el Talmud y controlado por el Kahal, que es su expresión concreta. Y aunque instituido para aplicar la ley de Moisés y el Talmud, en la práctica desborda y contradice a la misma ley. La Biblia es como el agua. El Talmud es como el vino. El Kahal es, mejor aún, como el vino aromático. El mismo Talmud proclama la infatibilidad y la omnipotencia de los rabinos, sus intérpretes. «Hijo mío, atiende más a las palabras de los rabinos que a las palabras de la Ley». (Erubin, 21 b.) «Porque la palabra de los rabinos es más suave que la de los profetas.» (Sepher Caphtor U-Perach, 1500, 121.) «Y el temor al rabino es el temor de Dios» (Maimónides Jad. Chaz. Nilch Talm. Thora, Prek S. I.), a tal punto, que «si un rabino te dice que tu derecha es tu izquierda y que tu izquierda es tu derecha, debes creerle». (Rabbi Raschi, Ad. Deuter. XVII. II.) Por lo cual, el Talmud declara que «el que desprecia las palabras del rabino merece la muerte».

DE ABASTOS

Por esta Inspección de Abastos se procederá quincenalmente al análisis de los aceites de oliva que se expenden en todos los establecimientos haciéndose público el resultado del mismo.

- Francisco Valverde, 2 grados 50.
- Manuel Estudillo, 5 grados.
- Antonio Guerrero M. 4 grados 50.
- José Roldán Merino, 2 grados 50.
- Manuel Moreno Rivas, 5 grados.
- Juan Antonio Sierra, 4 grados 50.
- José Porras Gómez, 2 grados 50.
- José Jurado Arroyo, 2 grados.
- José Franco Rico, 3 grados 50.
- Luis Aguilar Campos, un grado 50.
- Juan Alfonso Ruiz, 2 grados 50.
- Antonio Fernández Pérez, 5 grados.
- Francisco Morillo Fernández, 2 grados 50.
- Viuda Antonio Velasco, 2 grados 50.
- Viuda Rafael Rivas Arcos, 3 grados 50.
- Encarnación González, 2 grados 10.
- Rafael Fernández Morales, un grado 40.
- Julián Merino Cejas, 2 grados 40.

- Concepción Quintero Otero, 2 grados 50.
- Juan Labrador Acosta, un grado 50.
- Francisco Campos Jiménez, 1 grado 50.
- José Toledo Girado, 2 grados.
- Rosario Merino Cejas, 3 grados 50.
- Miguel Labrador Berral, un grado 50.
- Viuda Nicolás Rodríguez Carmona, 2 grados 50.
- Manuel Pérez, 2 grados 50.
- Enrique Rey López, un grado 30.
- Emilio González González, 3 grados 50.
- José Chacón Crespo, 2 grados 50.
- Manuel Delgado Quintero, un grado.
- Domingo Delgado Madrugal, 4 grados.
- Manuel Rivas Baena, un grado 50.
- Felisa Merino Cejas, 2 grados 50.
- José Haro Cejas, 2 grados 40.
- Pedro Ramos González, un grado 40.
- Miguel Luque García, 2 grados 50.
- José Berral Merino, 2 grados 50.
- Camila Campos Macías, 4 grados 80.
- José Cielos Carmona, 2 grados 50.
- Manuel Carmona Labrador, 2 grados.
- Carmen Gómez López, 3 grados 20.
- Luis Porras López, 3 grados 2.
- Carmen Merino Sierra, 3 grados.
- Cristóbal Rivas Repullo, 4 grados 50.
- Encarnación Cardeñosa, 3 grados 30.
- Francisco Villalva, 2 grados 50.

Rosario del Moral Prados, 2 grados.  
 Francisco Velasco Pérez, 1 grado.  
 Viuda de Antonio Cielos, 3 grados.  
 Manuel Cosano Merino, 2 grados.  
 Puente Genil 15 de Junio de  
 (El año triunfal)  
 EL INSPECTOR,  
 Manuel León V.

**Antonio Reim**  
**del Pino**  
  
**Vinos**  
**de calidad**

Y entre el rabino que hace la doctrina y el Kahal que la aplica hay una estrecha inteligencia, que el público ignora.

El sólo sabe que es inútil rebelarse y conveniente obedecer. Porque si el Kahal es duro y temible como un tirano caprichoso, es también un protector omnipotente.

Junto al Kahal, que legisla y manda, actúa el Beih Din, verdadero tribunal secreto que se evoca todo pleito judío, y lo juzga, no conforme a las leyes del país, sino conforme al Talmud. Y sus sentencias se cumplen, así el condenado se esconda en el seno de la tierra.

Ambos tribunales funcionan en la Sinagoga.

La sala de 1877, donde se reunían las asambleas de los judíos, era modesta y limpia, toda pintada de blanco. Sus paredes, hasta donde un hombre podía alcanzar, estaban cubiertas de tapices, sobre cuyo borde superior corría una ancha franja de lienzo, con misteriosas leyendas hebraicas.

Cada vez que se abría la puerta, una bocanada del viento de la calle hacía oscilar como péndulos las tres lámparas de aceite suspendidas de los desnudos tirantes del techo.

En el costado del Oriente había un arca, llamada Arón, recuerdo del Arca de la Alianza, donde se guardaban, envueltos en preciosas telas, los rollos

de la Ley, o la Sefer Thora, el libro sagrado por excelencia.

La Thora contiene los cinco libros de Moisés Pentateuco, que es la historia del pueblo de Israel desde la creación del mundo hasta la muerte de Moisés, y su legislación civil y religiosa.

En largos rollos de pergamino, meticulosamente preparado, un copista de rara habilidad, empleando tinta negra, cuya estricta fórmula dan los rabíes, ha escrito a mano el antiquísimo texto, sin cometer un solo error.

Bastaría, en efecto, que se hubiera equivocado en una jota, o que su tinta no fuera la del ritual, si se descubriera que una de las pieles había sido rezada por un cristiano, para que toda la obra se desechada como indigna de la Sinagoga.

Hacia el tercio de la sala, no lejos del Arón estaba el altar, sobre el cual ardían cuatro velas, para facilitar la lectura de su Thora, ya que la luz de las oscilantes lámparas era harto mezquinas.

Seguían los escaños para los fieles.

Blumen sentóse en el primer lugar, por haber comprado al Kahal ese privilegio.

A su lado sentábase Mauricio Kohen, de la familia de Aarón, los levitas, como lo indicaba su nombre (sacrificador).

# EL SECRETO DE LA NOCHE BLANCA

Está blanca la llanura  
 Con el ampo de la nieve desposada;  
 Parpadean en el cielo de zafiro  
 Las estrellas de topacio y de esmeralda;  
 Cierne el ángel de la paz y del silencio  
 Sobre el llano la blancura de sus alas;  
 Todo yace en el regazo  
 De la fría noche blanca:  
 La que sabe los secretos de los aires,  
 La que sabe los secretos de las aguas,  
 La que sabe los arcanos que palpitan  
 En el disco de la luna plateada,  
 La que sabe las sutiles confidencias  
 Que la tarde le confía a la mañana,  
 La que sabe descifrar los caracteres  
 Que en el código del tiempo Dios trazara...

He salido a la campiña  
 Con el ampo de la nieve desposada;  
 Ha caído de mis labios  
 Un ensalmo en tres palabras,  
 Y de súbito me he visto  
 Con la Imágen de la Noche cara a cara...

—; Soñador! Se lo que buscas...  
 Soñador! Escucha y calla...  
 ¿No ves aquella estrella,  
 La más limpia, la más alta,  
 Pues aquella, Trovador de los ensueños,  
 Es la estrella que tu buscas (la de España)  
 La Legión de los Caídos  
 Cara al Cielo le hacen guardia,  
 Y con gesto ineludible  
 Imperiales derroteros le señalan...  
 Cuando cese la tormenta...

(Ya se sienten voces claras  
 De clarines; ya flamean por los vientos  
 Las banderas victoriosas, sangre y gualda;  
 Y al tronar de los cañones  
 Al silbido pertinaz de la metralla

Por doquier va sucediendo  
 El repique jubiloso de campanas...)  
 Cuando amaine la tormenta  
 Y retorne la bonanza,  
 Yo te juro que la sangre  
 De los muertos cara al sol en la Cruzada  
 Será germen y cimiento  
 Del Imperio, meta y cumbre de tus ansias...

Volverán las carabelas  
 A abrir surco por las ondas azuladas  
 De los mares, días idos  
 Ancho espejo do la Hesperia se miraba;  
 Del Derecho y de la Ciencia  
 Norma y Faro será pronto Salamanca;  
 Los que tengan sed de altura  
 Y de atmósferas más claras  
 De Castilla los senderos  
 Cruzaran, tras de Teresa, en caravanas...

¡Cuántos Trentos y Pavías!  
 ¡Cuántos Cuadrados de las Lanças  
 La Divina Providencia  
 A la estrella del Caudillo le depara!  
 Surgirán otras ciudades  
 De las ruinas que los bárbaros sembraran,  
 Habrá paz... habrá justicia...  
 Habrá pan... habrá bonanza...  
 No habrá luchas, ni rencores;  
 Ni habrá luto, ni habrá lágrimas...  
 ¡Soñador! yo te lo juro...  
 Más... ¡adiós! que la mañana  
 Va llegando... Y esfumóse antes mis ojos  
 La figura de la Noche quieta y blanca.

Amanece. Por los aires  
 Vibran ecos de clarines y campanas.

VICENTE RECIO  
 FRANCISCANO

## Banco Español de Crédito

Sucursal social: Alcalá, 14 | Sucursal de Puente Genil  
 MADRID | Don Gonzalo, 32 - Teléfono, 22

Capital autorizado 100.000.000 de Pesetas

Amortizado 51.355.500 = Reservas 70.592.954'34

Caja de Ahorro abonando el interés máximo que autoriza el  
 C. S. B. para toda la Banca operante en España

Seguridad y rapidez en todas las operaciones, tanto para España como para  
 el Extranjero, contando para ello con más de

Sucursales y Corresponsales en las principales ciudades del mundo

Ejecución de toda clase de operaciones de Banca y Bolsa

## Fino Chusma Falangistas

EL VINO DE LOS

Estampas de Primera Comunión  
 se ha recibido un extraordinario sortido  
 Imprenta La "Ideal"

deban siempre Moriles F. E. O.

GLORIAS DE ESPAÑA

JOSE A. PRIMO DE RIVERA

*Hombre Glorioso, a su Patria honró  
con sus sublimes puntos amargado  
y la base para el futuro Estado  
al que con tanto amor se consagró*

*Por su Patria, su bien sacrificó  
y por ella, mil veces fué apresado  
perseguido, su honor atropellado  
y a todo, por salvarla, se entregó.*

*No te importe JEFE que estés ausente  
que aquella PATRIA que nos inspiraste  
en sus actos, te tiene por Presente.*

*Las Falanges que tanto tú adoraste  
CARA AL SOL y mirando hacia la muerte  
¡harán la ESPAÑA GRANDE que anhelaste!*

ALFONSO SOLANO QUERO

HALLAZGOS

María Jesús Fernández, ha encontrado una moneda de plata.

Carmen Gálvez, un zarcillo.

En Santa Catalina, una petaca.

Pedro García Rubio, una medalla con cadena.

Una llave encontrada en la calle Castejón.

Miguel Quero Graciano, una medalla.

Soledad Berral Luque, una cruz.

Isabel Calero Ruiz, un billete.

Todos estos objetos se hayan depositados en el Cuartel de Flechas, los cuales se les entregarán a quienes acrediten ser sus dueños.

También ha sido encontrada por don José Arcos Cosano un llavín de puerta.

Recaudación de "Auxilio Social"

El Domingo día 26 del mes de Mayo, se llevó a cabo la postulación correspondiente a la segunda quincena de dicho mes, recaudándose una suma de TRESCIENTAS CUARENTA Y SIETE PESETAS CON CINCUENTA CENTIMOS.

Suscríbase y anúnciese en AMANE CER

Farmacia de la Victoria

DON GONZALO, 36. - (Cerca del paseo de la Victoria)

Ldo. Francisco Chacón Chacón



Se compran frascos con tapón de cristal propios para uso de Farmacia.

PRIDA MORILES LA CADENA

Ayuntamiento de Madrid